

Edición Online

Lunes, 17 de Jun de 2013

Última Actualización: 4:21 pm

ELESPECTADOR.COM

Nacional


[INICIO](#) | [NOTICIAS](#) | [OPINIÓN](#) | [ECONOMÍA](#) | [DEPORTES](#) | [CULTURA](#) | [ENTRETENIMIENTO](#) | [VIVIR](#) | [TECNOLOGÍA](#) | [BLOGS](#)
[Nuestras redes](#)
[¿Dónde estoy?](#) > [Noticias](#) > [Nacional](#)
Nacional | 17 Jun 2013 - 12:15 pm

Inseguridad en Medellín

La violencia 'invisible' de Medellín

Los impactos humanitarios de la violencia en esa ciudad siguen siendo difíciles de identificar.

Por: Sebastián Jiménez Herrera /

90

Compartido



Durante 2012 se registró un descenso del 24% en la tasa de homicidios en Medellín: pasaron de 1.649 casos en 2011 a 1.249 el año pasado. Si fuera por esa cifra las autoridades de la capital de Antioquia podrían sentirse algo aliviadas. Pero el problema no son sólo los muertos sino también los desplazados y las mujeres abusadas o aquellas que han quedado viudas por cuenta de la criminalidad. Hay muchas víctimas del conflicto que vive esa ciudad que permanecen en las sombras, que no son mencionadas en los informes.

“Formas de violencia como el reclutamiento forzado, la violencia sexual, el control social, económico y territorial, son invisibles para las autoridades, pero esenciales para la supervivencia de los agentes armados”, resaltan el Centro de Recursos para el Análisis de Conflictos (Cerac) y el centro de investigación Humanitarian Action in Situations other than War (Hasow), de la Pontificia Universidad Católica de Río de Janeiro, en un reciente informe sobre la situación humanitaria en Medellín, en el que rechazan la “invisibilidad” de estas otras víctimas.

Citando un informe de la misma Personería de Medellín, ambas organizaciones alertan de que el año pasado hubo “2.546 registros de desplazamiento forzado intraurbano, 60 líderes sociales y 67 artistas fueron amenazados. Y en los últimos tres años se reportaron 1.872 personas desaparecidas, de las cuales, se presume, 48 corresponden a desaparición forzada”.

NOTA ANTERIOR
 1.257 ancianos maltratados en Colombia

NOTA SIGUIENTE
 ¿Aislados del mundo?

Publicidad


Más de Nacional


1.257 ancianos maltratados en Colombia

17 Jun - 2:41 pm En tres meses 96 fueron asesinados en el país. El Valle del Cauca presenta la mayor problemática.

17 Jun - 2:14 pm Polémica por envío de un menor de edad como 'conductor elegido'

17 Jun - 1:24 pm Concejal de Valledupar habría agredido físicamente a su exnovia

17 Jun - 1:41 pm Estupor en Antioquia por asesinato de un joven universitario

17 Jun - 7:45 am Operativo de la Policía en Cali terminó en asonada

Publicidad

Y eso que, como las mismas entidades señalan, hay mucho subregistro y fallas a la hora de establecer estas cifras. Sea como sea, la conclusión no es otra que en Medellín los niveles de violencia son, incluso, superiores a los de muchos conflictos armados en el mundo. Pero, dice el informe, en esa ciudad no se vive un conflicto armado o, por lo menos, no uno que pueda ser catalogado de esa forma. En cambio, la violencia en Medellín “es dinámica, episódica y volátil, y no tan regulada como en los conflictos convencionales, como la que se registra entre las Farc y las Fuerzas Armadas”.

Con cerca de 200 combos y sin las grandes cabezas que en su momento dominaron el mundo criminal del Valle de Aburrá, la violencia en esa ciudad ha entrado en una nueva etapa en la que Medellín vuelve a ser una vez más un campo de batalla con “fronteras invisibles”, desplazamientos intraurbanos — principalmente en la Comuna 13— e incluso violencia sexual contra mujeres como un mecanismo de agresión entre combos. En 2011 se presentaron 1.346 reportes de violencia sexual en la ciudad, en su mayoría, en las comunas 6, 8 y 13.

En este panorama las autoridades y entidades como el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) realizan su labor humanitaria. Con respecto al CICR, el Cerac y el Hasow dicen que en Medellín tiene la posibilidad de responder a preguntas como: ¿cuáles son las reglas para negociar con bandas criminales? ¿Qué protección pueden desplegar los trabajadores humanitarios cuando las leyes de la guerra no aplican? ¿Y qué nos dice la presencia de organismos internacionales de ayuda humanitaria acerca de la estabilidad de una ciudad global como Medellín?

“Sea cual sea la respuesta, el futuro de la acción humanitaria internacional se decidirá en estos nuevos tipos de situaciones que no son guerra ni paz. Lo que se lleva a cabo en Medellín sin duda va a desempeñar un papel fundamental en la definición del panorama de la protección de la población civil en las próximas décadas”, indica Claudia Navas, una de las autoras del informe, en otro documento conocido por este diario.

En Medellín la situación es crítica. Ayer el ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón, informó que el Gobierno doblará el número de cuadrantes de Policía en la ciudad. “Es un mensaje a los criminales de que, no importa cómo se llamen, van a caer tarde o temprano”, enfatizó al respecto. Sin importar si vienen del Gobierno, del CICR o de las ONG, la ciudadanía en Medellín no espera otra cosa que soluciones a este conflicto de varias décadas al que con los años apenas le ha cambiado la cara.

Por: Sebastián Jiménez Herrera /

Tags ▶ Medellín | Violencia en Medellín | Inseguridad en Medellín |

Me gusta

37

Tweet

28

4

Opiniones 25

Enviar

Imprimir

LO MÁS COMPARTIDO

ÚLTIMA HORA



Política | Jun 12 - 1:24 pm

Senado aprueba prohibición de animales en circos

94 Opiniones



El Mundo | Jun 17 - 4:06 pm

Ordenan prisión para detenidos por el secuestro de españoles en Colombia

0 Opiniones

Especial | Jun 17 - 12:39 pm

En Guaduas, la tierra de la Pola, mujeres

| Jun 17 - 4:00 pm

511 días bajo tierra: la película

Realice más tareas con un servidor Dell.

Servidor en torre Dell PowerEdge T320
Descuento de: \$ 819.800

Conozca más >

Procesadores Intel® Xeon®

Suscripciones El Espectador

Edición impresa

Suscribase



ACTIVE LA LLAVE DE SUS PRIVILEGIOS
Beneficios para suscriptores

CONÓZCALOS

Paute Fácil

Enlaces relacionados

ANUNCIE AQUÍ

Bioingeniería U El Bosque



Vida y tecnología: 2013-II
¡Inscripciones abiertas!

www.uelbosque.edu.co

50 Años Formando Mejores Técnicos

Estudia Sistemas y Desarrollo de Software
¡Matrículas abiertas! AQUÍ

www.cst.edu.co

LegisSoft contable



Facilite trabajo contable Confiable para su empresa

LegisSoft.com

Spa para Niños



¡Ellos también necesitan relajarse!
Entérate AQUÍ

www.spanorberto.com.co

aguerridas trabajan para preservar el agua

0 Opiniones

**Especial** | Jun 17 - 12:36 pm

¿Quién es Michael Porter?

0 Opiniones

**Impreso** | Jun 17 - 12:29 pm

"Estamos comprometidos con Colombia en la creación de valor compartido"

0 Opiniones

**Cine**

0 Opiniones

**Cine** | Jun 17 - 3:51 pm

Tráiler del documental 'No place on Earth'

0 Opiniones

El Mundo | Jun 17 - 3:49 pm

EE.UU. emite alerta de viaje a Honduras por altos niveles de violencia

0 Opiniones

25 Opiniones

Este es un espacio para la construcción de ideas y la generación de opinión.

Este espacio busca crear un foro constructivo de convivencia y reflexión, no un escenario de ataques al pensamiento contrario.

Para opinar en esta nota usted debe ser un usuario registrado.

Regístrese o ingrese **aquí**Si quiere leer los comentarios o participar en el foro:
DESPLGAR COMENTARIOS**SECCIONES:**

Política	Bogotá
Judicial	Actualidad
Paz	Opinión
Economía	Deportes
Salud	Cultura
El Mundo	Entretenimiento
Nacional	Soy periodista
Tecnología	Educación
Multimedia	

RECURSOS:

Imágenes
Audio
Videos
Especiales

RED DE PORTALES:

caracolplay.com
bluradio.com
caracoltv.com
noticiascaracol.com
golcaracol.com
cromos.com.co
shock.com.co
cinacolombia.com
ojubi.com
soyperiodista.com
linkempleo.com
dataifx.com
downtown.com.co
linkofertas.com
Paute con nosotros

SERVICIOS:

Contáctenos
Quiénes Somos
Ayudas
Registro
Suscripciones RSS
Suscripciones impresas
Círculo de experiencias
Mapa del sitio
Móvil
EE.com su página de inicio
Foros El Espectador

EDICIONES:

On-line
últimas noticias

Miembro de